

Todo listo para que los mexiquenses puedan votar en paz, tranquilidad y total libertad: INE

Janet H. Bárcenas

“El próximo 04 de junio por parte del INE, estarán instaladas todas las casillas para que puedan los mexiquenses emitir su voto en paz, en tranquilidad, con total libertad, no hay pretexto para no salir a votar, después no nos quejemos, hay que elegir quien va a dirigir los destinos del Estado de México, invito a todos a salir a votar, están dadas las condiciones para que los más de 12 millones puedan ejercer este derecho”.

Así lo afirmó en entrevista el maestro Joaquín Rubio Sánchez, vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México quien puntualizó que “Si bien el voto es un derecho, también es una obligación, sólo que no hay sanción, sí tiene mucho que ver la oferta política, tiene que ver quiénes son los candidatos y las candidatas, la oferta de los partidos políticos y las plataformas electorales, y también la difusión que hagamos como autoridades electorales”.

Por ello hizo un llamado a quienes no votan, pues dejan en manos de otros esta decisión “Ese es el gran problema que tenemos, y después nos quejamos, tenemos que salir a votar somos un poco más de 12 millones 671 mil mexiquenses con derecho al voto, ojalá lo ejerzamos este 4 de junio”.

Luego de recordar que el Estado de México tiene el padrón más grande de todo el país, al representar el 14% del padrón nacional, el Vocal Ejecutivo, informó que el INE inició todo el proceso desde noviembre pasado con la contratación de ca-



Maestro Joaquín Rubio Sánchez, Vocal Ejecutivo del INE, en el Estado de México.

pacitadores y supervisores electorales y recorriendo las escuelas donde se van a instalar casillas y los otros domicilios públicos y privados.

“Desde noviembre tenemos las reuniones con la secretaría de educación pública y con la secretaría de seguridad para que poco a poco esto vaya caminando y se pueda tener listas las casillas y que las más de 12 millones de personas puedan votar en secrecía, en libertad pero sobre todo en paz”.

Casillas

Informó que serán 20 mil 433 casillas que se instalarán el 4 de junio, a las que se suman 7 para quienes están en prisión preventiva; 3 con voto postal, una mesa electrónica y una mesa de voto anticipado.

“En las casillas vamos a tener 4 funcionarios propietarios, un presidente, un secretario y 2 escrutadores, ya están listos y tenemos a parte por cada mesa 3 suplentes generales, de estos son 143 mil personas que se necesi-

tan el día de la elección para que reciban y cuenten los votos”, apuntó.

“En el Estado de México en el 2018 tuvimos una participación del 68%, en la de gobernador de 2017, más del 53 por ciento y es una de las más altas. En las elecciones intermedias para presidentes municipales y diputados, tenemos en promedio del 55-58 por ciento.”

JOAQUÍN RUBIO SÁNCHEZ
Vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral.

Voto en el extranjero

Rubio Sánchez recordó las diversas modalidades de voto que habrá en esta ocasión: del voto en el ex-

tranjero aportó son 5 mil 469 personas que podrán elegir en 3 modalidades diferentes: voto postal, el voto por correo electrónico y por primera el voto presencial en 4 consulados del país, en Estados Unidos; Los Ángeles, Dallas y Chicago y uno en Montreal Canadá.

Votación en los Centros penitenciarios

Destacó que del 15 al 19 de mayo en los centros penitenciarios, se realizará la votación, como una prueba piloto, por primera vez se va a realizar en los 20 centros, del Estado de México, que es el Sistema Penitenciario más grande del país. Se llevará a cabo en 4 Centros por día, con un universo de 4 mil 975 mujeres y hombres que tienen derecho a votar, que no tienen sentencia y están en prisión preventiva.

Dijo que se espera que no haya abstencionismo en los Centros penitenciarios, “es algo que les llama mucho la atención. Se transmitió el primer debate, se tienen videos de cómo se siguió el debate en los 20 Centros”.

Nivel de participación

Sobre el nivel de participación que se espera, Joaquín Rubio expresó que como autoridades electorales tienen que hacer su labor para que la gente se acerque a las urnas, pero también depende mucho de lo que hagan los partidos políticos, de que ciudadano se apropie y salga a emitir su voto, se informe en los diferentes medios de comunicación y de la oferta que haya en este caso de las 2 candidatas, “Es una responsabilidad compartida para hacer que la ciudadanía salga a las urnas.”